



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

El objeto de la presente iniciativa legislativa es declarar de interés el libro "La ciudadanía en disputa: Política y sociabilidad en el territorio Nacional de Río Negro (1916-1943)" autoría de la Dra. Teresa Varela.

Rionegrina, nacida en Lamarque, la Dra. Varela obtuvo sus títulos de Profesora y Licenciada en Historia en el Centro Regional Zona Atlántica (CURZA) de la Universidad Nacional del Comahue, para luego completar su formación académica mediante una Maestría en Estudios Políticos en la Universidad Nacional de Rosario y el Doctorado en Historia en la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación de la Universidad Nacional de La Plata. Actualmente se desempeña como Profesora Adjunta Regular del área histórica de las carreras de Licenciatura en Ciencias Políticas y de Administración Pública y es directora del Departamento de Estudios Políticos y del Centro de Estudios y Análisis Político del CURZA,

El libro objeto de este proyecto forma parte de su tesis doctoral y pretende contribuir a la difusión de la historia política rionegrina poniendo en debate conceptualizaciones como ciudadanía, conflicto, sociabilidad y problemáticas que hunden sus raíces en la etapa constitutiva del territorio y que son las marcas distintivas que forjaron la identidad de nuestra joven provincia.

El eje fundamental de esta obra gira en torno al análisis dialéctico entre el Estado y el territorio de Río Negro en el período 1916-1943. Para hacerlo, examina la relación entre los actores políticos y sociales nacionales y territoriales, las instancias de participación política electiva -como los concejos municipales-, el rol de la prensa y el de la sociedad civil a través de sus diversas expresiones de participación social expresada en asociaciones, clubes sociales y deportivos, bares, plazas, salones, entre otros y que dan cuenta de un espacio público rionegrino vigoroso y dinámico que se constituye en forma temprana.

Un libro de estas características conlleva la posibilidad de compartir los resultados de una profunda y detallada investigación, no solo en la comunidad científica sino al público en general y como menciona en su prólogo la Dra. Marta Ruffini, "...el libro sale de los estrechos marcos de la academia y llega a un amplio universo de lectores que entren en diálogo con el mismo, contrastando saberes, atenuando certezas e incorporando nuevos interrogantes que transforman realidades conocidas o las recrean de manera diversa"... Y concluye ... "con una mirada



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

crítica, La ciudadanía en disputa reconstruye un segmento histórico del pasado rionegrino como Territorio Nacional en un interesante y a veces provocador juego de escalas entre lo nacional, lo territorial y lo local” ...

Por ello,

**Autora:** Mónica Esther Silva.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

## **LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO**

### **D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** De interés educativo, histórico, social y cultural el libro "La ciudadanía en disputa: Política y sociabilidad en el territorio Nacional de Río Negro (1916-1943)" autoría de la Dra. Teresa Varela, como una contribución a la difusión de la historia política rionegrina en la etapa constitutiva del territorio que forjó la identidad de nuestra provincia.

**Artículo 2°.-** De forma.